

- La Oración en el Huerto -

LEYENDA BIBLICA

I

Había ya enseñado Jesús su celestial doctrina con la palabra y el ejemplo.

Había llamado á su divino apóstolado á hombres de fe sencilla y sencillo corazón, humildes y aún ignorantes, para que inspirados luego prodigiosamente por las fulgúreas lenguas del Espíritu Santo, evangelizaran el mundo y ataran y desataran los pecados de los hombres con potestad suprema, fundando la Iglesia universal.

Y se acercaba ya el término de su misión divina que era sellar con su sangre todo el código inmortal de la Nueva Ley, el Nuevo Testamento, el Evangelio, la verdad moral y religiosa.

Y habiendo dado, en fin, el mandato de amor á sus discípulos, después de la última cena, fué con ellos á una granja llamada de Getsemani, huerto fertilísimo que había al pié del monte Olivete, y les dijo:

—Sentaos aquí, mientras yo me retiro á orar allá.

Y tomando consigo á Pedro y á los hijos de Zebedeo, Santiago y Juan, comenzó á sentir su ánimo entristecido y angustiado.

Entonces les dijo:

Triste está mi alma hasta la muerte; esperad aquí y velad conmigo.

Y habiendo dado unos pasos más allá, se postró sobre su rostro, é hizo oración diciendo:

—Padre, Padre mío, si posible es, aparta de mí este cáliz de amargura; pero hágase tu voluntad y no la mía.

Y pasó una hora postrado sobre su rostro y orando en el silencio del alma y el silencio de la noche, turbado sólo por el murmullo del olivar como otra plegaria misteriosa.

Después de esta hora, vino á sus discípulos y hallándolos dormidos:

—No habéis podido, les dijo, no habéis podido velar conmigo una hora... Velad y orad para que no entréis en tentación.

Y se retiró otra vez, y otra vez oró diciendo:

—Padre mío, si no puede pasar este cáliz de amargura sin que lo apure yo, hágase tu voluntad.

Y las sombras de la noche pasaban como olas de mar, y las olas como olas de amargura.

Y Jesús alzó al cielo la frente soberana y abrió los brazos como para abarcar todas las sombras, que eran olas de amargura.

Y se entristeció más y más.

Y puesto en agonía oraba con mayor vehemencia.

Y sudaba en el trabajo de su agonía y en el fervor de su plegaria.

Y el sudor de su frente, como las lágrimas de sus ojos, eran una lluvia de sangre que caía sobre la tierra maldita, fecundándola ya para la redención.

II

Luego de súbito se apartaron las tinieblas, dejando espacio á una visión de luz.

Era una forma nitida, espléndida bellísima; era el Ángel de la confortación, animado aún por la palabra del Padre Celestial.

Y trémulo y palpitante de emoción, se acercó al Redentor, que, cerrando los brazos, prendió en un lazo divino la luz que descendía del cielo.

Hijo unigénito del Padre celestial—le dijo el Ángel con la amorosa blandura del aura vespertina, después de posar un ósculo en su frente—Dios Hijo, Dios como el Padre y el Espíritu Paráclito. Dios mío, tu eres el Ser de que á torrentes corre la vida universal animando estrellas y mundos y ángeles y hombres, criaturas todas de tu diestra omnipotente, ¿cómo y por qué te apenas ante el cáliz de la muerte si eres inmortal, Dios mío?

Pero ¡ay! has de redimir al hombre con méritos de tu pasión y muerte y tomaste carne pasible y mortal para poder padecer y morir como hombre, víctima inocente y purísima del amor, aceptado por tí desde el principio.

Y se ha cumplido ya el tiempo de la promesa divina, que esperan en dolor cuarenta siglos de esclavitud, esclavitud del pecado y esclavitud de hierro, de lágrimas, de opresión.

Y no hay redención posible, si no eterna perdición para las almas sin el cruento sacrificio del Cordeiro inmaculado, víctima expiatoria de los pecados del mundo.

¡Oh misterio doloroso pero bendito en su mismo dolor!

Pues ha de cumplirse la palabra de Dios y Tú, Hijo de Dios,

has de llevar a tus labios y apurar hasta las heces el amargo cáliz de la muerte para salud de las almas sedientas de libertad y de luz y de perdón; yó, el Ángel más amado del Señor, yo confortaré tu espíritu con un mensaje del cielo para que puedas cumplir tu asombrosa misión como hombre pasible y mortal.

Traigo, Jesús divino, la bendición de Dios Padre y toda la virtud é inspiración de Dios Espíritu para que alienten tu alma.

Traigo todas las armonías de los salterios seráficos para calmar las tristezas de tu espíritu.

Traigo un ósculo del sol para posarlo en tu frente; fulgores de la luna y las estrellas para ahuyentar las sombras de tus ojos; perlas de lágrimas lloradas por nubes de gloria para humedecer tus labios; auroras de espacios infinitos, refrescadas en ríos de eterno bien, para llenar tu pecho, y el limpio cendal del alba para recoger y llevar á la patria de los ángeles, tus siervos, como tesoro de los cielos, todas las gotas de sangre que suda y llora el dolor supremo regando ya la tierra maldita para plantar el árbol de la cruz.

Todas las legiones, todas las jerarquías, todos los órdenes y coros de espíritus angélicos vendrán á asistirte con virtud del Padre Celestial delante del ángel de la muerte; y cuando el Padre marque en el curso del tiempo el supremo instante de la consumación de su gran obra, tuya también, todos los soplos del aire serán alas de ángeles, que llevarán tu espíritu al seno de los justos que te esperan, y tu sagrado cuerpo al sepulcro para el glorioso triunfo de tu resurrección.

Los justos de la Antigua Ley esperan, tu visita en el seno de Abraham para ascender á la vida de la inmortalidad y de la eterna luz.

Los hombres esclavos del pecado esperan tu resurrección para regenerarse en la fé de tu Evangelio pacto de la nueva alianza y testamento de la herencia universal á que son llamados por tu amor todos los hombres, grandes y pequeños, ricos y pobres, sabios é ignorantes como hermanos tuyos todos y todos hijos de Dios.

Y la gloria del eterno ser, vestida de esplendor nupcial, espera la ascensión del Hijo y del Esposo para coronarlo de estrellas y sentarlo a la diestra del Padre y bajo las fulgúreas alas del soberano Espíritu dominarás todas las milicias de los ángeles, todas las jerarquías

de los santos, todos los coros de los justos, todas las esteras de las almas, las órbitas de todos los astros las rotaciones de todos los mundos, los destinos de todos los hombres, las leyes de todo el Universo y sin dejar de ser el Hijo en la Trinidad divina, serás el Padre y el Espíritu en la infinitud de la eternidad.

El mensajero divino besó otra vez la frente soberana y abrió sus alas para volver a Dios.

Las sombras volvieron a cerrarse pero no eran ya olas de amargura.

III

Jesús estaba ya confortado, y en cuanto hombre pasible y mortal, ansiaba ya padecer y morir, tenía ya hambre y sed de cruz.

¡Oh cruz! Te amo con toda mi alma aunque se estremece mi carne mortal al recio dolor con que me brindas.

Te amo porque tú serás ya el árbol del nuevo paraíso; árbol de la ciencia del bien únicamente, árbol inmortal cuyo fruto a nadie estará prohibido.

Te amo porque en tí y por tí serán ya iguales y libres de toda esclavitud los hombres todos, sin que haya opresión que tú no condones, ni dolor que no consueles, ni pecado que no borres.

Te amo porque serás el estandarte de la fé, la prenda de la esperanza, el tesoro de la caridad, el escudo de los humildes, el azote de los soberbios, la espada de la justicia, la fuente de la misericordia, la llave del reino de los cielos.

¡Oh cruz! tiende ya a mí tus brazos de humana redención, como yo te tiendo ya los míos, y unámonos con remachados clavos para que no desfallezca la carne pasible y mortal antes de consumir con mi muerte mi obra de amor, de salud y redención.

Las auras de la noche, embalsamadas por las flores del monte, se movieron halagüeñas besando el rostro divino. Luego callaron las auras y la naturaleza toda con asombro.

Había sonado un ósculo, que no era del aura halagadora, sino de la ingrata perfidia, de la más negra traición.

Era el beso de Judas, que entregaba a su Maestro a las turbas, a la muerte, a la cruz.

En la agonía

¡La agonía de un Dios...! ¿Quién pulsará ese corazón agonizante sin profanarlo? No hay sonda que mida ese mar porque la cuenca donde se vertieron esas aguas amargas fue nada menos que el corazón inmenso de Dios.

¡Misterio...! ¡Dios se ha aliado con todas las tristezas, con todos los tedios, con todas las agonías para poner cerco de muerte y batir en brecha el corazón de su Unigénito.

¡Misterio grande...! Un hombre que sufre como un Dios y un Dios que sufre como un hombre.

La plenitud del dolor interno rompe afuera por los poros y corre la sangre por la tierra como en una lucha de armas y de enemigos.

Por eso la llamo *agonía*! Batalla íntima librada sin ruido corazón adentro en las soledades del alma, cuyas facultades superiores fueron el campo de esa lucha. Lucha encarnizada y a muerte que no hubiera resistido ni un punto el dulce Martir sino hubiera sido Dios el que agonizaba.

Todas las negruras de un alma desolada han caído sobre el alma de Jesús: la tristeza se ha asido de ella como un reptil para chuparle el jugo de la alegría; el tedio que es el hastío de la vida y la angustia mortal que es el dolor agarrotando el corazón con mano de hierro sin poder desasirlo.

¡Oh el dolor ancho y profundo, todo el dolor de la humanidad maldita, cayendo a plomo como una cascada gigantesca sobre el corazón de Cristo! Y aquel mar desbordado en catarata y recibido todo en él sin desperdiciar una gota, va apretándose, condensándose, próximo a estallar si la Omnipotencia no amparase sus paredes en el hueco de sus manos.

¿Y aquella pena infinita fruto amarguísimo de una idea atormentadora como era la ofensa de Dios aprehendida en toda su intensidad por su divino entendimiento? ¡Oh! aquella pena estaba en el centro de su alma como un dardo de fuego enherbolado con todos los odios de los hombres y con todas las iras de Dios.

Estaba hundida en el alma, fija, tenaz como una obsesión terrible, barrenando su corazón y agobiando con peso imponderable su entendimiento.

La imaginación sobreexcitada con el temor natural de lo que se venía y alarmada por lo que el entendimiento omnisciente le decía de la pasión que estaba cerca; inundaba con luz siniestra los caminos del martirio para asustar al entendimiento congregaba la parte inferior más débil y asustadiza del ser; y llamaba a golpe redoblado en las puertas de la voluntad para que pasara aquel cáliz sin gustar más que los bordes.

Y sin embargo era preciso apurar las heces de aquel brebaje del infierno porque la reparación urgía y era juramento de Dios que la espada de sus justicias no había de volver a la funda sino bermeja, y goteando la sangre inocente del Justo...

Cargó sobre Sí las culpas que no eran suyas y ese peso abrumó sus espaldas omnipotentes y dio en tierra con la carga el Santo Israel.

Vedlo ante el acatamiento de Dios caído en el polvo como un pecador insignificante, tenso el rostro por la zozobra, trabajado a surcos con la reja del sufrimiento, marchito y lánguido con el dolor que irrumpe del fondo del alma, pugnante, arrollador, terrible.

Sus labios resecos y abiertos con la fatiga de un esfuerzo supremo, las fauces torradas por la calentura de aquella agonía en la que había bebido paladeándola despacio toda la hiel de las humanas tristezas.

Sus cabellos de Nazareno están apelmazados con la abundancia del sudor y de la sangre en grumas. Mirad cómo mana de ellos hilo a hilo hasta humedecer la tierra.

Naufrago de la vida parece cansado y sin aliento: las olas de la ira de Dios han

roto todas en su cabeza y se han entrado bramadoras en su corazón hartándolo de pena y de amargura.

¡Entre tanto sus amigos se dormían...! Ni una hora supieron hacerle compañía. No te extrañes lector discreto, ¡es que era esa la hora del dolor...! En cambio esos mismos quisieron hacer morada en las cumbres luminosas del Tabor. No te extrañes tampoco; ¡es que aquella era la hora apetecida de la gloria...!

¡Dichosos los que le acompañan en la hora interminable de la agonía!

J. Grau y Barón.

(De El Cruzado Aragonés.)

SECCION PEDAGOGICA

ECOS DEL MAGISTERIO PRIMARIO

Ha sido resuelto con carácter provisional el Concurso general de Traslado, con una celeridad plausible, y con el fin de que nuestros lectores puedan tener conocimiento del mismo, daremos aquí los nombramientos de los maestros de ambos sexos para las escuelas de las tres provincias aragonesas:

Escuelas de la provincia de Huesca

Maestras.—Doña Encarnación Amerle Constante, maestra de Binefar, para Jaca.—Doña María del Pilar Urcía Asín, id. de Arándiga (Zaragoza) para Lanaja.—Doña Tomasa Buisan, id. de Belver de Cinca (Huesca), para Fraga.—Doña María de las Mercedes Puente, de Cihuela (Soria) para Tamarite.—Doña Carmen Benedicto, de Cisneros (Palencia) para Fonz.—Doña Aurelia Unzue de Peñalba (Huesca) para Alcampel.

Maestros.—D. Luis Lleira Vilas, maestro de Tamarite (Huesca) para Fonz.—D. Leonardo Escalona, id. de Salinas de Sin (Huesca) para Benabarre.

Escuelas de la provincia de Zaragoza

Maestras.—Doña Concepción García de Araoz, maestra de Ortigosa de Cameros (Logroño) para Tauste.—Doña María Encarnación de la Grana, id. de Valencia de Don Juan (León) para Garrapinillos.—Doña Trinidad Flora Alegre, id. de Egea de los Caballeros para Daroca.—Doña María Guadalupe López, id. de Uruñuela (Logroño) para Cariñena.—Doña Pilar Urgiaga, id. de Maella (Zaragoza) para Novallas.

Maestros.—D. Vicente Martínez, maestro de Bilbao, para Zaragoza, capital.—D. Manuel Mayor Enciso, id. de Alfaro (Logroño) para Borja.—D. Zacarías Pérez, id. de Villaviciosa de Odón (Madrid) para Montañana.—D. Francisco Arilla López, id. de Longares (Zaragoza) para Zuera.—D. Daniel Vizmanos, id. de Mediana (Zaragoza) para Pedrola.—D. Mariano Lachén, id. de Bulbiente (Zaragoza) para Pedrola.—D. Jesús Iñiguez, id. de Olmedo (Valladolid) para Tarazona.—D. Carlos Gradé, id. de Muro de Roda (Huesca) para Uncastillo.—D. Serafín Sotelo, id. de Amposta (Tarragona) para Pina de Ebro.—D. Teodoro López, id. de Hita (Guadalajara) para Ildes.—D. José Blasco, id. de Menclada (Vizcaya) para Torrijo de la Cañada.

Escuelas de la provincia de Teruel

Maestras.—D.ª Matilde Marqués, maestra de Gea (Teruel) para Teruel, capital.

Doña Angela Herrera, id. de Illueca (Zaragoza) para la Puebla de Hajar.—Doña María Angela Sancho, id. de El Frasno (Zaragoza) para Calamocha.—Doña Martina Ortín, id. de Ariño (Teruel) para Alcorisa.—Doña Pilar Almazán, id. de Viacam (Huesca) para Cella.—Doña María Josefa Alcalá, id. de Milastra (Teruel) para Alcalá de la Selva.

Maestros.—D. Nicartor Eloy Santafé, maestro de Villaiba Baja (Teruel) para Teruel, capital.—D. Manuel Navarra, id. de Castellote (Teruel) para Calanda.—Don Mariano Molina Marijuán, id. de Huércanos (Logroño) para Alcalá de la Selva.

Publicado el Concurso general de Traslado provisionalmente, se conceden 15 días de plazo para las reclamaciones contra las propuestas ilegales, si las hubiera, y a continuación se publicarán nuevamente los nombramientos con carácter definitivo. Boletín Oficial del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes y Gaceta del 23 de Marzo del presente año

CELEMÍN

Intereses locales

La favorable disposición del propietario de los solares apetecidos para la edificación en las inmediaciones del Paseo, ha dado estado de realidad halagadora a los proyectos que unos cuantos hombres de buena voluntad acarician: construir una barriada de hoteles que sean el principio de la solución del pavoroso problema de la vivienda.

Nosotros que, con tesón rayano en testarudez, hemos clamado por asunto tan vital para Jaca, holgámonos mucho con verlo en vías de hecho y nos place también recoger y hacerlo nuestro el general aplauso que se dedica al propietario aludido por su ferviente ciudadanía, prácticamente demostrada; demostrada sin lirismos ni alardes y puestos los ojos en un porvenir risueño para Jaca.

La Junta directiva del «Casino de Jaca» ha elevado razonada instancia a la Superioridad, pidiendo el restablecimiento de las conferencias telefónicas entre esta ciudad y Zaragoza.

Tal determinación es acertada y responde, además, al sentir de los socios del Casino, que representan las fuerzas mercantiles e industriales de la localidad; la vida oficial jaquesa, tan perjudicados todos por la falta de comunicación con la metrópoli aragonesa.

Como es de justicia, la petición del Casino, será atendida y Jaca tendrá un motivo más de gratitud para el Casino.

A principios de Abril próximo, quedará abierto al público un nuevo servicio de automóviles que, respondiendo a su denominación: Jaca-Sabiñánigo-Biescas, facilitará grandemente las relaciones comerciales del Valle de Tena con Jaca, Huesca y Zaragoza, pues se proyecta con sujeción a un horario tan práctico que los viajeros podrán en tan pocas horas visitar aquellas localidades.

Medias

confec- y calce-
tines y se añaden a todas clases y tama-
ños a precios económicos.
San Nicolás, 25, 1.º.—JACA.

Notas militares

Inspecciones técnicas.

Ha regresado a esta plaza, después de inspeccionar al Regimiento de Infantería Valladolid núm. 74, en Huesca el Excelentísimo Señor General Gobernador Militar D. Eladio Pin, acompañado de su ayudante y jefe de E. M.

Por igual motivo y por lo que respecta al Regimiento de Infantería Galicia núm. 19 ha permanecido unos días en esta ciudad el Excmo. Sr. General Gobernador Militar de la provincia D. Hilario Uriz, habiendo marchado a Huesca en el día de ayer.

Destinos.

Por R. O. de 24 del actual ha sido destinado al Regimiento de Infantería León núm. 38, procedente del de Galicia, el alférez D. Julio Aranda Mata.

En atención a haber sido elegidos para desempeñar cargos de confianza durante el ejercicio próximo, se hallan ya en esta plaza el Capitán D. Fernando Valiño y Teniente D. Alberto Sancho, que prestaban sus servicios en el Batallón expedicionario del Regimiento de Galicia.

En la próxima revista de Comisario causarán alta en el citado Regimiento de Galicia los sargentos Miguel Valverde y César López Benedé, destinados el primero del Tercio extranjero y el segundo de Fuerzas regulares de Larache.

Vacantes de músicos.

Con fecha 24 del corriente se anuncia concurso para cubrir cuatro plazas de músico de 3.ª correspondientes a flauta, fisco, cornetín y trompa que se hallan vacantes en el Regimiento de Galicia de guarnición en esta plaza.

TURIS.

Adoración Nocturna

Vigilia de Jueves Santo

Se celebrará, Dios mediate, esta noche a las once, en la Santa Iglesia Catedral, pudiendo asistir todos los fieles que lo deseen.

Nuestro muy querido Prelado se ha encargado de la plática.

La Vigilia se aplicará por el Rdo. Hermano Agustín Bernad (q. e. p. d.) adorador honorario que fué de esta Sección y Director del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad de Jaca.

Jueves Eucarísticos

Esta piadosa Asociación celebrará la Hora Santa a las cuatro y media en la iglesia de Santo Domingo.

Avisos oficiales

RSIO. Inf.ª Galicia n.º 19

Existiendo en este Regimiento un caballo que ha de ser vendido como de desecho en pública subasta, según lo dispuesto por la Dirección de Cria Caballar y Remonta, se anuncia por el presente que tal acto tendrá lugar ante la Junta competente el día 14 del mes de Abril próximo a las 11 horas en el edificio que ocupa este Regimiento en el Cuartel del Estudio, teniendo en cuenta que los gastos de este anuncio serán con cargo al comprador.

Jaca 28 Marzo 1923.—EL COMANDANTE MAYOR, Primitivo Peire.



Las misas que se celebren en todas las iglesias de Jaca el día 2 de Abril, serán aplicadas por el alma del joven

RAFAEL GAVIN DEL CAMPO

que falleció en Barcelona, el día 31 de Marzo de 1921

a los 17 años de edad

R. I. P.

Sus afligidos madre, hermanos, abuela, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y relacionados la asistencia a alguna de dichas misas.

Jaca, Marzo de 1923.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



Pago

- Del ambiente Jaqués -

De hablar de este tiempo no me quedan ganas; seguro acabamos todos, siendo ranas: mas, ranas de veras pues ya pasó el tiempo en que, los guasones ¡ranas! les gritaban a los que vestían típicos calzones; nos sigue lloviendo y, hecho un pelmazo, se va consumiendo este mes de Marzo.

De una cosa me olvidé y la quiero hacer constar: se ha instalado con gran lujo y exquisito gusto, un Bar. Les deseo, vaya gente para hacer negocio atroz ya que, todo lo merecen los hermanos Aspiroz.

Vinieron de Huesca por un triste motivo doña Rosa Solano y Santos, su marido; y después de un largo viaje por demás extraordinario, regresó también Cenfor, conocido boticario.

Hay ausencias lectores que siempre son fatales; sienten la de Marina en «Las Dominicales» pues, si se hacen funciones, pronto a la vista salta, para asunto teatro, buen elemento falta.

Se han ido a un viaje que fina el día de Cuasimodo, cuatro señores que van... que van a Roma por todo, y, según me dijo Alberto (tan amigo de la broma) iban, por distintos sitios pues... por todos se va a Roma.

Seguro aprovecharán tal viaje, me creo yo y dará mucho de sí, aunque vayan con de Nó. Van a saber los romanos, lo sana que es, esta tierra, pues, si sopla don Paulino, tendrán aire de Lasierra. Dirán que me meto en todo al hablar yo del *mons*, más juzgo que, para cuatro, es poco, llevar un Luis.

Pero, fácil es, no vean esa gran dificultad y pasen sus privaciones en Ara de la amistad. A mejor hacer las cosas seguro nadie les gana; ni en Roma ni en Monte-Carlo les enmendarán Laplana.

Se han expuesto siete pollos, que, si no son carcamales parecen representando los

pecados capitales. Deben temerles mucho, mucho, a las faldas cuando, para exponerse lo hacen de espaldas. Propongo se abra un concurso votando *nuestras bellezas* y que puede titularse ¿de quién son estas cabezas?

Fuè Mariano por Rufino, del cine sustituido y aún logrado mi deseo es cosa que yo, he sentido porque, no tiene la culpa que abusen de su paciencia unos cuantos mozalbetes que tienen poca vergüenza.

Ya nos obsequió la música tocando en la Rue Mayor y al Ilustre Ayuntamiento voy a pedir un favor; que, las quinientas pesetas que a consignación destinan las aumenten algún tanto seguro que, no se arruinan pues resulta concejales, resulta señor Alcalde demostrado haciendo cuentas que tocan casi de balde. Suponiendo haya concierto cincuenta veces al año y tocando por cien duros, *tocan* a real; no hay engaño: alimentarse precisan para soltar tanto viento y a vivir ellos del aire deben ahorrar su alimento. Ilustre Corporación ¿se puede dar más que antes? ¿no? pues creo haya razón para que por suscripción paguemos los *dilettantes*.

Vinieron dos Generales el de Huesca y el de Jaca y aquí, como a ciertas cosas gran partido se les saca hubo alguien que, presumiendo de tener golpe de vista ya se estaba relamiendo, pensando en una Revista; y hubo otro, que al saber, de tal revista el fracaso pensando en otra Revista ve que va a dar un mal paso y si la que se aguardaba la hacían dos Generales, la otra, se hará tan sólo, para Las Dominicales.

Parece, el tiempo abonanza; las calles limpiando están; a ver si mañana el Sol no deja mal al refrán.

Y basta de noticias y comentarios que son días de gran recogimiento.

B. C. A.

¿QUIÉN ES?

Fuga de vocales

.s .n. ch.c. m.y m.n.
v. s..mpr. d. m.d.. l.t.
n. h.y h.mbr. q. n. l. m.r.
d.sd. .l.c.b.rd. h.st. .l.br.t.

C..nd. s.l. l.s.s.ñ.r.s
l. m.r.nd. .rr.b. .b.j.
.s.l. .nv.d.. d. l.s.n.ñ.s;
s. s.l. c..st. tr.b.j.

P.r .ll. c.rr.n.l.s ch.c.s
l.s.p.ll.s .sp.r.n v.rl.
y h.y q...n. .l.d.. q.. s.l.
s.l. s.sp.r. t.n.rl.

.s s. m.dr. m.y m.r.n.
s. p.dr. .n.c.mb.. m.y bl.nc.
.s .n.p..m. s. n.mbr.
y s. c.r.ct.r m.y fr.nc.

H.y . q...n l. d. d.n.r.
y d.nd.l. l. d.f.nd.
m.s.t..n. .n.gr.v. d.f.ct.
q.. p.r.m.y p.c. s. v.nd.

Gacetillas

Una nueva demostración de su acendrado celo apostólico, ha sido el Triduo-Misión, conque el Ilmo. Sr. Obispo, nuestro Pastor eminentísimo, ha preparado la Comunidad general ayer celebrada. Durante las tardes del domingo, lunes y martes el Doctor Frutos Valiente ha dirigido a los fieles, que llenaban el templo su palabra, con tal unción y vehemencia, que siendo muchas sus excelencias oratorias bien podemos decir que las sobrepujó y abrigantó, llevando al auditorio tiernas emociones y fe fortísima.

Ayer miércoles el Obispo recogió el fruto de su trabajo, pues a recibir, de sus manos la sagrada Forma se acercaron al altar unos 600 fieles, manifestación espléndida de religiosidad.

El sábado próximo pasado se celebraron en la parroquia solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo el prestigioso jaqués don Manuel Solano, fallecido en igual fecha del 1922.

El tiempo no ha borrado la grata me-

moria que en Jaca se guarda del señor Solano y con ocasión del aniversario de su fallecimiento, su viuda e hijos han visto ratificado el sentir de sus numerosas amistades por la desgracia que lloran.

A los pésames recibido unimos el nuestro sentido.

El martes se registraron en este Distrito judicial dos accidentes automovilísticos, que ocasionaron a los ocupantes de los vehículos algunas heridas y contusiones. Afortunadamente ninguna de ellas es grave.

Ha sido propuesto para ocupar la Sede Episcopal de Pamplona el Dr. Don Santiago Monreal Oliver.

El día 18 del actual se celebró Junta General por la «Agrupación deportiva Somport» en el salón de fiestas del Casino de Jaca para la elección de Presidente, quedando nombrado para dicho cargo don José G. García. También se acordó celebrar un partido de foot ball entre el equipo de Artillería de esta plaza y el de la Agrupación que tendrá lugar el próximo domingo de Pascua a las dos y media de la tarde en el patio de la ciudadela que ha cedido galantemente con tal objeto el señor General Gobernador. Se invita al público a presenciar este encuentro.

SEMANA SANTA

Con la solemnidad característica de nuestro primer templo vienen celebrándose los cultos conmemorativos de la Pasión y Muerte del Redentor.

Para hoy jueves y días sucesivos están dispuestos los siguientes:

Día 29 *Jueves Santo*—A las 8 y media en la Catedral Misa, Bendición de los Santos Oleos y procesión al monumento con el Santísimo.

Estaciones: Catedral, Ciudadela, Benedictinas, Escuelas Pías, Hospital y Santo Domingo.

Pasos del Santo Entierro: Carmen Santo Domingo y el Pilar.

A las tres de la tarde Mandato o Lavatorio de los pies con sermón. A las 7 Maitines y Laudes.

Día 30 *Viernes Santo*—A las 9 en la Catedral adoración de Cruz y retirada del Santísimo del monumento.—A las 3 de la tarde Completas y Via Crucis. A las 6 sermón de la Soledad saliendo seguidamente la Procesión.

Día 31 *Sábado Santo*—A las 9, en la Catedral, Bendición del nuevo fuego, del Cirio pascual, Pila bautismal y a las 10 y media Misa de Gloria.

Día 1 de Abril. *Pascua*—En la Catedral, Misa solemne, sermón de despedida del Cuaresmero y Bendición papal.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32.—Jaca



Muebles a plazos

GRANDIOSO SURTIDO

Amacenes EL SIGLO. - Jaca

Almacenes de SAN PEDRO JACA

Gran semana de Blanco del 26 al 31 de Marzo

Ponemos en conocimiento del público que, durante esta **GRAN SEMANA**, liquidamos grandes partidas de piezas de tela blanca de 10 y 20 metros, al igual que importantes Stocks de ropa blanca, confeccionada para señora, y miles de docenas de pañuelos de bolsillo.

Podemos ofrecer en esta **semana de Blanco** precios sumamente baratos, porque contamos con nuestro Almacén, provisto de grandes existencias.

Seriedad, Economía y Abundancia

PARA SEMANA SANTA

Quien tenga interés en alumbrar al Santísimo con **CERAS PUELLAS** puede hacerlo comprando las tan acreditadas velas especiales para el culto, que como siempre, e

"LA CONFIANZA"

así como la afamada cerilla y cera virgen. Hachas a la merma para la procesión del Santo Entierro. Pureza garantizada. Ultramarinos finos

M. Bonet. - JACA

Fábrica de Mosáicos Cristóbal Castells

Especialidad en depósitos y lavaderos de cemento armado, fregaderas y peldaños de granito, adornos para fachadas e interiores, de cemento y yeso, tuberías, etc., etc.

Precios sin competencia. - Representante general para el partido

Hotel "La Paz," D. José Luz - Jaca

Funeraria moderna de

M. Lafuente

Calle Obispo, 8, Jaca
(Frente al Palacio del Obispo)

MUY PRONTO

Gran liquidación en una plaza de tejidos de esta plaza

Reclutas de instrucción de Cuerpo y certificación. - Se informará e

En los Almacenes de la VDA. DE COSTA se venden una partida de sacos.

Arriendan los locales, en planta baja, Calle de Echegaray, núm 10 y de la casa Calle Mayor, núm. Para informes: Hijos de Juan García.

Para Semana Santa

Surtido de Sedería, Lanería, Vela, Mantillas. Distintas colecciones

Visite antes de comprar los

Almacenes de SAN PEDRO

Para Semana Santa - Primavera

La casa Bretos y Campo ofrece completísimas colecciones en Tejidos propios para la temporada, a precios muy reducidos.

Visite para sus compras la casa **BRETOS y CAMPO**, que ahorrará tiempo y dinero

AGUAS MINERAL
RALES D

CARABAÑA

PURGANTES — DEPURATIVAS —
ANTIBILIOSAS — ANTIHERPETICAS

Propietarios: Vda. e hijos de R. CHAVARRI.- Dirección y Oficinas: Lealtad, 12.- MADRID